

INFORME DEL TRABAJO FINAL

Datos:

Estudiante: **NORBERTO DOZORETZ**

Tipo de trabajo: pre proyecto de investigación

Título: **La comunicación sobre sexualidad entre padres e hijos adolescentes en Montevideo**

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Dr. Pablo López

Docente Revisor/a: Prof. Agda. Dra. Alejandra López Gómez

Período solicitado para Lectura Pública: junio de 2016

1.- Aspectos formales

En líneas generales el TFG cumple con los requerimientos formales de presentación académica. El trabajo está redactado de manera correcta y no se observan errores significativos de sintaxis y ortográficos. Las referencias bibliográficas son adecuadas y se ajustan a los requerimientos formales. En términos de escritura académica, el trabajo tiene algunas falencias que podrían subsanarse en futuras versiones del proyecto.

2- Articulación teórica

El trabajo aborda un tema importante en la investigación sobre adolescencia y sexualidades: el papel de los padres en la educación sexual de sus hijos/as adolescentes. Este tema ha sido poco explorado en la agenda de investigación en comparación con el papel de las instituciones educativas y de los servicios de salud. Desde este punto de vista, el autor se focaliza en un asunto importante que merece ser estudiado de manera sistemática. Para ello realiza una adecuada revisión de antecedentes de investigación disponibles a nivel nacional y regional. Estos resultados son presentados con claridad. El proyecto se focaliza en el estudio de las características de la educación sexual que entablan los padres en el marco de la relación con sus hijos adolescentes entre 13 y 17 años en Montevideo. El objetivo general es pertinente y claro. Presenta 4 objetivos específicos que se centran en el estudio de la información, el discurso, los impedimentos y las

diferencias en el tratamiento según el sexo-género de los hijos/as. Se plantea algunas preguntas de investigación como punto de partida, que son coherentes con los objetivos. El autor propone un abordaje cualitativo en base a un diseño basado en la teoría fundamentada. Este aspecto se fundamenta de manera adecuada y es consistente con el objeto de estudio y sus objetivos. Delimita algunos criterios muestrales que sería importante justificar con mayor precisión. Por ejemplo, ¿por qué hacer un corte de padres entre 30-40 años (es decir que fueron padres en la adolescencia o juventud) y padres con 48 años y más (fueron padres en la adultez)? Otro punto importante sería tener claro si se entrevistaría a madres y a padres, y si esto será una variable a tomar en cuenta en el análisis de los discursos. La opción por la técnica de entrevista semidirigida es adecuada, si bien se podría combinar esta técnica con grupos de discusión o grupos focales para tener un acceso al discurso público de los informantes. En términos de análisis del material empírico, no se hacen consideraciones respecto al tipo de análisis que se pretende realizar lo cual sería importante definir.

El proyecto incluye consideraciones sobre los resguardos éticos en el proceso de la investigación, presentados de manera adecuada. Finalmente, incluye un cronograma con actividades, en general, bien formulado y acorde al alcance del estudio que se propone.

Consideración final

Se trata de un pre proyecto de investigación que se centra en un tema importante a nivel nacional y regional para el cual se requiere desarrollo de investigación académica. El producto da cuenta que el estudiante realizó su trabajo con dedicación y compromiso y, tiene por resultado un trabajo final adecuado a lo que se espera en esta instancia.

Prof. Agda. Dra. Alejandra López

28/05/2016